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ATA N°. 008 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 29.03.2023. 

 

Aos vinte e nove dias do mês de março de dois mil e vinte e três, no plenário da 1 

Câmara Municipal de Abaetetuba – Mário Ferreira Fonseca – à hora regimental, o Senhor 2 

Presidente, Vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, Vereador 3 

Cristiano Silva Lopes, a proceder a chamada dos Senhores Vereadores e das Senhoras 4 

Vereadoras presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa, Gilberto 5 

Raulino Costa, Cristiano Silva Lopes, Vagner Augusto de Sena Ferreira, Edileuza Viegas 6 

Muniz, Ezequiel Viégas do Rego, Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Maria Madalena Silva da 7 

Silva, Max Willian Sousa Farias, Reginaldo Rodrigues Mota, Fernandes de Oliveira Anselmo, 8 

Gelciney Matos de Carvalho, Emerson João Negrão Rodrigues, Éder da Silva Feio e Sotério 9 

Oliveira Fagundes Havendo número legal, o Senhor Presidente deu por aberto os trabalhos 10 

da presente sessão, submetendo à discussão as atas das sessões ordinárias dos dias 11 

15/03/2023 e 22/03/2023. Não havendo quem as discutisse, o Senhor Presidente passou a 12 

submetê-las à votação pelo plenário, na qual as referidas atas obtiveram aprovação unânime 13 

em única e definitiva discussão e votação. Em prosseguimento, o Senhor Presidente solicitou 14 

ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do expediente recebido. Do expediente constou: 15 

Projeto de Lei n° 014/2023, que “denomina a passagem Raimunda Trindade e dá outras 16 

providências”, de autoria da Vereadora Madalena Silva; Projeto de Lei n° 015/2023, que 17 

“institui o dia 10 de maio como o dia municipal das mães que sofrem da Síndrome dos braços 18 

vazios e dá outras providências”, de autoria da Vereadora Madalena Silva; Projeto de Lei n° 19 

016/2023, que “institui o Plano Municipal pela Primeira Infância – PMPI do município de 20 

Abaetetuba/Pa e dá outras providências”, oriundo do Poder Executivo; Ofício n° 006/2023 – 21 

GABINETE DO VEREADOR REGI MOTA, solicitando à Comissão Permanente de Educação 22 

da Câmara Municipal de Abaetetuba a apuração dos fatos que se segue; Ofício n° 112/2023 23 

– GAB/SEMEC, em resposta ao Ofício n° 021/2023-CMA; Ofício n° 019/2023 – GABINETES 24 

DAS VEREADORAS EDILEUZA MUNIZ E MADALENA SILVA, propondo a instauração de 25 

uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) para a apuração de indícios de ilegalidade 26 

relacionadas à Educação nos últimos seis anos. Ato contínuo, o Senhor Presidente justificou 27 

as ausências dos Vereadores Edinho Silva e Gilberto Costa, em razão de problemas de 28 

saúde. No horário destinado ao Pequeno Expediente, pronunciaram-se os Senhores 29 

Vereadores Regi Mota, Edileuza Muniz, Ezequiel das Campanhas e professora Madalena 30 

Silva. No horário destinado à Tribuna Popular, pronunciou-se o Senhor Teodoro Fonseca 31 

Júnior para agradecer a Casa Legislativa, em especial o Vereador Emerson Negrão, pelo 32 

encaminhamento de votos de pesar em razão do falecimento de seu filho, ocorrido há 33 

aproximadamente há um ano. Pronunciou-se o Senhor Rinaldo Cardoso Rodrigues para 34 

expor aos Senhores Vereadores o Projeto que desenvolveu juntamente com um amigo que 35 

visa melhorar a orientação de navegantes, dos moradores e de turistas que visitam as ilhas 36 
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do município, por meio de sinalização e placas. Em continuidade, o Senhor Presidente 37 

sugeriu que, em razão do pronunciamento do Senhor Secretário Municipal de Educação, o 38 

Grande Expediente fosse suprimido da presente sessão. Tendo a proposta sido acatada pelo 39 

plenário, o Senhor Presidente passou a esclarecer a dinâmica para a oitiva do titular da 40 

Secretaria Municipal de Educação – SEMEC, qual seja, 1) escutar, por três minutos, dois 41 

representantes da classe dos professores. Em seguida, 2) franquear a palavra, por três 42 

minutos, aos parlamentares que quiserem fazer o uso. Por fim, 3) ouvir do Senhor Secretário 43 

às respostas (ou sugestões) para os questionamentos que ocorrerem. Ato continuo, o Senhor 44 

Presidente convidou o Secretário Municipal de Educação, Senhor Jeferson Felgueiras, a 45 

sentar-se juntamente com os demais parlamentares no plenário, e franqueou a palavra ao 46 

professor Eraldo Ferreira. Na ocasião, o professor contextualizou os motivos que levou a sua 47 

categoria a deflagrar a greve, em razão, principalmente, da omissão do Poder Executivo em 48 

dialogar com os professores sobre a pauta da infraestrutura das escolas, lotação de 49 

professores e a não observância da lei 11.738/2008, ao sinalizar que não pagaria o novo piso 50 

salarial do magistério aos docentes do Município. Em continuidade, usou a palavra o 51 

professor Eleonay Pinheiro. Na ocasião, o professor lamentou os prejuízos decorrentes da 52 

greve dos docentes e questionou várias pautas ao Senhor Secretário, como: o porquê da não 53 

progressão horizontal, prevista no PCCR dos educadores; o que é feito com os vinte e cinco 54 

por cento de recursos próprios do Município em investimento na área de educação?; indagou 55 

também sobre as aulas suplementares aos professores lotados em atividades administrativas 56 

na SEMC e, por fim, o esclarecimento sobre a precariedade estrutural das escolas que 57 

receberão os sextos e sétimos anos. Ato contínuo, Senhor Presidente franqueou a palavra 58 

aos Vereadores que quisessem usá-la. Pronunciou-se o Vereador Emerson Negrão para 59 

solicitar ao Secretário que esclareça à sociedade a posição do governo em relação ao 60 

pagamento do piso salarial nacional dos docentes, e sobre a legalidade (ou não) das aulas 61 

suplementares pagas aos professores lotados em serviços administrativos na SEMEC. 62 

Pronunciou-se o Vereador Gelciney Matos para solicitar do Secretário que seja feito um 63 

estudo urgente sobre a viabilidade do pagamento do piso salarial dos professores. 64 

Pronunciou-se o Vereador Regi Mota para indagar o titular da SEMEC sobre o que foi feito 65 

com o montante de aproximadamente setecentos mil reais deixados no caixa da SEMEC pela 66 

gestão anterior para cobrir despesas com alimentação escolar; indagou sobre o repasse de 67 

recursos feito à empresa de transporte escolar durante a pandemia; questionou o motivo pelo 68 

qual empresas com trinta dias de existência já estarem recebendo recursos da SEMEC, no 69 

inicio da gestão do Secretário; por fim, o Vereador denunciou o número de servidores 70 

contratados pela Secretaria Municipal de Educação, cobrando do titular da pasta a realização 71 

de concurso público para o provimento das cerca de 2.700 vagas ocupadas por temporários. 72 

Pronunciou-se a Vereadora professora Madalena para ressaltar a importância da participação 73 

popular nos debates do Legislativo e indagar o Senhor Secretário sobre o que esta sendo 74 

feito para melhorar a estrutura predial e pedagógica das escolas do ensino básico do 75 

Município. Pronunciou-se a Vereadora Edileuza Muniz para ressaltar que o piso da carreira de 76 
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professor é lei, portanto deve ser cumprido; discutiu sobre a gestão democrática nas escolas 77 

públicas, ressaltando que questões políticas não devem impactar nas escolhas dos gestores 78 

das escolas; por fim, a Vereadora cobrou da Secretaria um plano estratégico para a 79 

implementação dos sextos e sétimos anos do Ensino Fundamental nas escolas municipais, 80 

para que as unidades comportem de forma satisfatória essa nova demanda. Por fim, os 81 

Vereadores Sotério Fagundes e Vagner Sena solicitaram do Senhor Secretário Municipal de 82 

Educação informações sobre o cumprimento dos TACs entre a gestão municipal e o Ministério 83 

Público do Estado no que concerne à reforma e ampliação das escolas da rede municipal. Em 84 

prosseguimento, o Senhor Presidente concedeu a palavra ao Secretário Municipal de 85 

Educação, Senhor Jeferson Felgueiras. Sobre o pagamento dos 14,93% referente à 86 

atualização do piso nacional salarial do magistério, o Secretário disse que a gestão municipal 87 

está se munindo de informações jurídicas e contábeis para a tomada de decisão; argumentou 88 

que, no ano anterior, foi concedido um reajuste da ordem de 33%, que somado os 14,93% 89 

desse ano, causa um impacto significativo no orçamento, sendo necessário um estudo 90 

preciso para poder realizar a atualização. Além disso, o Secretário afirmou que há um Plano 91 

de Carreira a ser cumprido pelo Executivo Municipal, sendo necessária a devida cautela para 92 

não incorrer no erro de cidades vizinhas, onde foi feita a atualização, e a aplicação do PCCR 93 

dos docentes foi comprometida. Sobre a progressão funcional dos docentes, o Secretário 94 

disse que a Comissão já está em inicio de trabalhos, contudo existem muitas demandas 95 

deixadas pela antiga gestão, o que vem atrasando alguns processos. Disse que a Secretaria 96 

de Educação do Município está priorizando os docentes que estão na iminência de se 97 

aposentarem, para garantir os direitos desses profissionais e que, em breve, as outras 98 

progressões irão ocorrer. Sobre a concessão de aulas suplementares aos professores lotados 99 

no prédio da SEMEEC, o Secretário afirmou que não há nenhuma irregularidade e há 100 

previsão legal no próprio PCCR dos educadores para tal concessão, qual seja o artigo 42, 101 

além da nova lei do FUNDB, que agora permite remunerar o corpo técnico com os 70% do 102 

fundo. Em prosseguimento, o Senhor Secretário falou sobre a situação das quadras das 103 

escolas públicas. Disse que o Município vem tendo dificuldade para a captação de recursos 104 

devido a não alimentação do SIMEC, que não foi alimentado por cerca de dois anos. Contudo, 105 

o Secretario pontuou o esforço da Prefeita Municipal em firmar a repactuação ao sistema, o 106 

que trará a possibilidade de, novamente, retomar as obras paralisadas. Sobre a Prefeita não 107 

ter recebido os representantes do Sintepp em seu gabinete, o Secretário disse ter sido em 108 

função da deflagração da greve pela categoria entes mesmo da reunião previamente 109 

agendada, o que afastou qualquer possibilidade de diálogo. Após estas declarações do 110 

Senhor Secretário, a categoria dos profissionais da educação reivindicou à Mesa Diretora que 111 

um de seus representantes pudesse confrontar o que foi dito. O Senhor Presidente então 112 

concedeu a palavra ao coordenador do Sintepp subsede Abaetetuba, professor Gesus. Na 113 

ocasião, o professor argumentou que os 33,24% concedido a título de alinhamento ao piso no 114 

ano anterior, foi devido aos anos de 2021 e 2022, nos quais o salário da categoria sofreu 115 

congelamento em razão da pandemia. Outro ponto destacado pelo professor foi que a reunião 116 
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agendada no gabinete da Prefeita (03 de março) foi anterior a deflagração da greve (06 de 117 

março). O professor também destacou que a categoria encaminhou diversos ofícios ao 118 

gabinete da Prefeita na tentativa de dialogar com o Poder Executivo, sem ter resposta de 119 

sequer um. Por fim, o professor afirmou que o repasse do governo Federal do Fundeb, sem 120 

suplementação, cresceu cerca de 25%, o que dá ao governo municipal totais condições de 121 

pagar o novo piso salarial da categoria. Ato continuo, o titular da pasta de Educação do 122 

Município seguiu nas respostas às indagações feitas pelo pleno da Câmara Municipal e 123 

profissionais da educação pública. Sobre a realização de concurso público, este afirmou que 124 

já existe estudo para fazê-lo, no entanto, com o evento natural que atingiu os bairros São 125 

José e São João, os esforços do Município estão voltados ao atendimento das famílias 126 

afetadas. Sobre o cumprimento dos TAC’s, o Senhor Secretário destacou o descaso que a 127 

gestão anterior teve com a educação pública no município, ao não investir na manutenção ou 128 

ampliação das escolas, o que impactou negativamente na infraestrutura das escolas, levando 129 

o Município a firmar um termo de ajuste de conduta para oferecer uma estrutura que 130 

viabilizasse o ensino. Disse que sete escolas nas ilhas foram construídas no ano passado, e 131 

já há previsão para mais sete este ano. Além disso, já são cerca de setenta unidades 132 

escolares reformadas desde o inicio da atual gestão, tendo como prioridade as escolas que 133 

receberão as novas demandas de 6º e 7º anos do Ensino Fundamental, obedecendo com isso 134 

normas da própria LDB e garantido assim o aumento na receita do Município. Sobre a gestão 135 

democrática, o Secretário apresentou os motivos que levaram à SEMEC sobrestar o processo 136 

eleitoral da escola Leite Lopes, argumentando falhas na publicidade do edital, o que viciou 137 

todas as demais etapas do processo, e disse que aguarda a decisão judicial para dar a posse 138 

a quem de direito, já que as duas candidatas ao cargo ingressaram judicialmente requerendo 139 

a posse no cargo. Concluindo, o Senhor Secretário falou sobre a nova configuração de uso 140 

dos recursos do Fundeb; argumentando que no ano anterior, com o anúncio de 141 

aproximadamente 33% de reajuste do piso salarial dos professores, o Município usou quase a 142 

totalidade dos recursos com folha de pagamento, e quanto mais se invade os 30% dos 143 

recursos do fundo, menos se tem recursos para investimento em infraestrutura física e 144 

pedagógica das escolas. Sendo, portanto, necessário ter clareza no que se exige da gestão 145 

municipal, disse o Senhor Secretário.  Por fim, o titular da pasta de Educação do Município 146 

agradeceu o convite do Poder Legislativo, que lhe concedeu a oportunidade de esclarecer à 147 

população local sobre todas as questões que envolvem o atual cenário da educação pública 148 

no Município. Anunciada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente passou a submeter ao 149 

plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de Lei nº. 011/2023, que “autoriza a doação 150 

de imóvel de propriedade do Município de Abaetetuba ao Estado do Pará para fins de 151 

construção da Usina da Paz”, de iniciativa do Poder Executivo. Feita a leitura do Projeto de lei 152 

em apreço, o Senhor Presidente passou a submetê-lo à discussão pelo plenário. Não 153 

havendo debatedores inscritos, o Projeto de lei n° 011/2023 foi submetido à votação e 154 

aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de 155 

Lei nº. 006/2023, que “dispõe sobre as regras e diretrizes para a designação e atuação do 156 
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Agente de Contratação, Pregoeiro, da equipe de apoio, e da Comissão de Contratação, de 157 

acordo com a lei nº 14.133/21, do Poder Executivo, incluindo os órgãos da Administração 158 

Direta e Indireta do Município de Abaetetuba”, de iniciativa do Poder Executivo. Lido o parecer 159 

favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em 160 

apreço, notou-se a sugestão de emendas ao Projeto de lei n° 006/2023, qual seja, Emenda 161 

Substitutiva ao caput do Art. 2º, passando este a vigorar com a seguinte redação: “Art. 2º. 162 

Caberá à autoridade máxima do órgão ou da entidade, ou a quem as normas de organização 163 

administrativa indicarem, promover gestão por competências e designar agentes públicos 164 

para o desempenho das funções essenciais à execução desta Lei que preencham os 165 

seguintes requisitos”. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à 166 

votação, o parecer da Comissão foi aprovado por unanimidade pelo plenário em única e 167 

definitiva discussão e votação. Ato contínuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º 168 

Secretário que fizesse a leitura do parecer favorável exarado pela Comissão de Finanças e 169 

Orçamento ao Projeto de lei n° 006/2023. Submetido à discussão, o Vereador Fernandes 170 

Anselmo discutiu sobre algumas nomenclaturas contidas no corpo do projeto, que foram 171 

objetos de alterações pela Comissão de Justiça, conforme parecer. Submetido à votação, o 172 

parecer da Comissão de Finanças e Orçamento foi aprovado por unanimidade pelo plenário 173 

em única e definitiva discussão e votação. Em continuidade, o Senhor Presidente solicitou 174 

que fosse feita a leitura do Projeto de lei n° 006/2023. Submetido à discussão, não houve 175 

debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 006/2023 foi aprovado por 176 

unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de Lei nº. 177 

007/2023, que “considera de Utilidade Pública a Associação dos Moradores e Agricultores do 178 

rio Guajará de Beja e dá outras providências”, de iniciativa do Vereador Fernandes Anselmo. 179 

Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao 180 

Projeto de lei em apreço, passou-se a discussão do parecer pelo plenário. Não havendo quem 181 

discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo 182 

plenário em única definitiva discussão e votação. Ato continuo, o Senhor Presidente solicitou 183 

ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n° 007/2023. Submetido à 184 

discussão, não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n° 185 

007/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o 186 

Projeto de Lei nº. 008/2023, que “estabelece o uso de placas de identificação em braile e 187 

escrita de sinais nos órgãos públicos do Município de Abaetetuba, e dá outras providências”, 188 

de iniciativa do Vereador Emerson Negrão. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão 189 

de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em apreço, passou-se a discussão 190 

do parecer pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido 191 

à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única definitiva discussão e votação. 192 

Ato continuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 193 

Projeto de lei n° 008/2023. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. 194 

Submetido à votação, o Projeto de lei n° 008/2023 foi aprovado por unanimidade pelo plenário 195 

em 1ª discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.055/2023, 196 
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de iniciativa do Vereador Cristiano Lopes – o qual requer que a Mesa Executiva da Casa 197 

Legislativa encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora Francineti Carvalho, Prefeita 198 

municipal de Abaetetuba, para que direcione ao setor competente de sua Administração, “a 199 

identificação e sinalização por meio de placas no percurso do rio Paramajó ao rio Urubueua 200 

(ilhas de Abaetetuba)”; Proposição nº. 056/2023, de iniciativa da Vereadora Edileuza Muniz – 201 

a qual requer que a Mesa Executiva da Casa Legislativa encaminhe expediente a Prefeita 202 

Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, para que encaminhe ao setor de iluminação 203 

pública, tomar providências necessárias para a imediata instalação e manutenção de 204 

luminárias na comunidade do Itacupé; Proposição nº. 057/2023, de iniciativa do Vereador 205 

Emerson Negrão – o qual requer que a Mesa Executiva da Casa Legislativa encaminhe 206 

expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 207 

a fim de determinar à Secretária de Obras do Município, Senhora Ana Carolina Simões, a 208 

implantação de 01 (uma) lombada e faixa de pedestres na rua Haroldo Araújo, 209 

especificamente em frente a escola bom pastor; Proposição nº. 058/2023, de iniciativa do 210 

Vereador Ezequiel das Campanhas – o qual requer que a Mesa Executiva da Casa Legislativa 211 

encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita municipal, Francineti Maria 212 

Rodrigues Carvalho, solicitando a construção de uma Unidade Básica de Saúde no 213 

residencial Green Groove, ressaltamos que já existe um espaço para a construção da UBS no 214 

referido residencial; Proposição nº. 059/2023, de iniciativa do Vereador Fernandes Sabiá – o 215 

qual requer que a Mesa Executiva da Casa Legislativa encaminhe expediente a 216 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, solicitando 217 

que autorize a Secretaria de Obras a realizar os serviços limpeza, aterramento, meio fio e 218 

asfaltamento da rua São Francisco entre a travessa Ubiratã Dias e a 6ª rua do bairro Aviação; 219 

Proposição nº. 060/2023, de iniciativa do Vereador Gelciney Matos – o qual requer que a 220 

Mesa Executiva da Casa Legislativa encaminhe expediente a Secretaria de Administração, 221 

para que entre em contato com a CMTC – Cooperativa Mista de Transporte Coletivo, 222 

garantindo que os Agentes Comunitários de Saúde – ACS, obtenham seus passes com a 223 

isenção na taxa de ida e volta para as suas atividades profissionais, dentro do Município; 224 

Proposição nº. 061/2023, de iniciativa da Vereadora Maria Madalena – a qual requer que a 225 

Mesa Executiva da Casa Legislativa encaminhe expediente a  Secretaria de Obras, 226 

solicitando iluminação pública para a comunidade Cristo Salvador, na Vila de Beja; 227 

Proposição nº. 062/2023, de iniciativa do Vereador Aluisio Corrêa – o qual requer que a 228 

Mesa Executiva da Casa Legislativa encaminhe expediente a Excelentíssima Prefeita 229 

Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e à Secretária de Obras, Senhora Ana 230 

Carolina Simões, solicitando os serviços de capina, aterro, terraplenagem e iluminação 231 

pública, na travessa Fé em Deus, localizada no bairro Cristo Redentor, esquina da locadora 232 

bilhar; Proposição nº. 063/2023, de iniciativa do Vereador pastor Gilberto Costa – o qual 233 

requer que a Mesa Executiva da Casa Legislativa encaminhe expediente a Excelentíssima 234 

Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e ao órgão competente, solicitando 235 

uma faixa elevada em frente ao Colégio INSA (Instituto Nossa Senhora dos Anjos), pois essa 236 
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implantação garantirá a proteção de quem atravessará na mesma e evitará acidentes e 237 

manterá o trânsito organizado; Proposição nº. 064/2023, de iniciativa dos Vereadores Max 238 

Willian e Cristiano Lopes – os quais requerem que a Mesa Executiva da Casa Legislativa 239 

encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal Francineti Maria 240 

Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de Obras solicitando a implantação de 241 

luminárias na quadra da escola Santa Luzia, localizada no bairro Algodoal, no Município de 242 

Abaetetuba; Proposição nº. 065/2023, de iniciativa do Vereador Max Willian – o qual requer 243 

que a Mesa Executiva da Casa Legislativa encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora 244 

Prefeita Municipal Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de Obras 245 

solicitando a pavimentação asfáltica e drenagem da 3ª travessa, localizada no bairro Santa 246 

Clara, Município de Abaetetuba; Proposição nº. 066/2023, de iniciativa dos Vereadores Regi 247 

Mota e Edinho Silva – os quais requerem que a Mesa Executiva da Casa Legislativa 248 

encaminhe expediente ao Excelentíssimo Senhor Secretário de Saúde Municipal Charles 249 

Cezar Tocantins de Souza, convidando-o a prestar esclarecimentos acerca da situação de 250 

saúde do nosso Município: como postos de saúde, medicamentos, entre outros; Proposição 251 

nº. 067/2023, de iniciativa do vereador Vagner Sena – o qual requer que a Mesa Executiva da 252 

Casa Legislativa encaminhe expediente a Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal 253 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho e a Secretaria Municipal de Obras que sejam realizados 254 

serviços de asfaltamento e implantação de um parque infantil na alameda “b” (próxima a 255 

delegacia), localizada no bairro são Lourenço; Proposição nº. 068/2023, de iniciativa dos 256 

Vereadores Emerson Negrão e Fernandes Sabiá – os quais requerem que a Mesa Executiva 257 

da Casa Legislativa encaminhe expediente a Excelentíssima Prefeita Municipal Francineti  258 

Maria Rodrigues Carvalho e à Secretária de Obras, Senhora Ana Carolina Simões,  259 

solicitando a substituição dos bloquetes do entorno do Cemitério Nossa Senhora da 260 

Conceição, para adaptação com asfaltamento em decorrência da falta de acessibilidade aos 261 

cadeirantes que não conseguem se locomover em bloquetes, expondo os mesmos muitas 262 

vezes a acidentes, que até causam fraturas graves, e com o asfalto seria mais viável a essas 263 

pessoas. Submetidas à discussão, os Senhores Vereadores Ezequiel das Campanhas, Regi 264 

Mota e Vagner Sena motivaram e defenderam a aprovação de suas respectivas Proposições. 265 

Submetidas à votação, as Proposições em pauta foram aprovadas por unanimidade pelo 266 

plenário em única e definitiva discussão e votação. No horário destinado às Lideranças 267 

Partidárias, pronunciou-se a Vereadora Edileuza Muniz (líder do PT) para desejar um 268 

excelente trabalho ao Senhor Ray Moraes, que assume a Superintendência do INCRA no 269 

Estado, externando sua expectativa de que seu companheiro de partido traga ao Município 270 

políticas públicas relevantes referentes à habitação para as comunidades rurais e de reforma 271 

agrária. Pronunciou-se o vereador Regi Mota (líder do PSD) para destacar a atuação do 272 

Ministério Público do Estado do Pará (MPPA) ao pedir o afastamento da Prefeita do Município 273 

do cargo, diante das evidências de irregularidade em contratos celebrados entre a 274 

Administração Pública e particulares. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 275 

por encerrada a presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão extraordinária, a 276 
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ser realizada no dia 30.03.2023, às 9:00 horas, para a deliberação do Projeto de lei n° 277 

016/2023, de iniciativa do Poder Executivo. Em firmeza e para constar foi lavrada a presente 278 

ata, que depois de lida e achada conforme, será aprovada pelo plenário e assinada pelos 279 

membros da Mesa.  280 

Abaetetuba, 12 de abril de 2023. 281 
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